

平成29年度第12回教育委員会定例会会議録

1. 日時 平成30年3月23日 午後2時58分

2. 場所 矢巾町公民館1階会議室

3. 出席委員

教育長	和田 修
教育長職務代理者	大坊 一男
委員	掛川 はるな
委員	齊藤 学
委員	漆原 祥子

4. 説明のために出席した職員

学務課長	村松 康志
社会教育課長	野中 伸悦
共同調理場所長	佐々木 忠道
学務課長補佐	田村 琢也

5. 開会

午後2時58分、平成29年度第12回教育委員会定例会を開催する旨を宣した。

6. 委員点呼

委員全員の出席を確認し、会議が成立する旨述べた。

7. 会期の決定

3月23日の一日と決定する。

8. 報告

○教育長

それでは4. 報告に入ります。報告第19号「平成30年度矢巾町一般会計予算（教育委員会関係）について」、事務局より説明をお願いします。

○学務課長補佐

別紙資料に基づき朗読し説明する。

大きなものとしたしましては、歳入にしまして小中学校のトイレの洋式化改修工事に対する国からの補助金がございます。歳出にしましては、小中学校のトイレの洋式化改修工事に伴う費用があります。これらは30年度に繰越しをいたします。

○教育長

報告第19号について、何かご意見、ご質問等ございませんか。

〈全員なしの声〉

○教育長

次に、報告第20号「平成29年度矢巾町一般会計補正予算第11号（教育委員会関係）について」、事務局より説明をお願いします。

○学務課長補佐

別紙資料に基づき朗読し説明する。

○教育長

報告第20号について、何かご意見、ご質問等ございませんか。

○大坊職務代理者

小学校は全て水洗化するということですか。

○教育長

事務局お願いします。

○学務課長補佐

小学校はこれで出てきている分は一階除きの分なのですが、一階の工事につきましては町単で。

○教育長

全部の小学校がやるのですかという質問です。

○学務課長補佐

全部の小学校がやります。

○大坊職務代理者

全てのトイレを。

○学務課長

水洗化ではなくて洋式化します。

○教育長

1つずつ和式は残しますが、洋式を多くするという事です。

○教育長

他に、何かご意見、ご質問等ございませんか。

(全員なしの声)

○教育長

次に、報告第21号「史跡徳丹城跡整備活用指導委員会設置要綱について」、事務局より説明をお願いします。

○学務課長補佐

別紙資料に基づき朗読する。

○社会教育課長

別紙資料に基づき説明する。

○教育長

報告第21号について、何かご意見、ご質問等ございませんか。

○齊藤委員

発掘調査はだいたい区切りがついたということですか。

○社会教育課長

そうですね、掘るところはまず終わりました報告書をまとめているところです。

○齊藤委員

史跡は史跡で置いておいて、活性化は別な視点で動き出すということでしょうか。

○社会教育課長

例えばですね、史跡の中の案内や柵を復元するや、散策路をこのような形で回れる

ようにといった具体的な整備の内容を協議していただいて。

○齊藤委員

これから協議するのですね。

○教育長

ほかに、何かご意見、ご質問等ございませんか。

〈全員なしの声〉

○教育長

次に、報告第22号「矢巾町教育委員会の活動について」、事務局より説明をお願いします。

○学務課長補佐

別紙資料に基づき朗読し説明する。

○教育長

報告第22号について、何かご意見、ご質問等ございませんか。

〈全員なしの声〉

○教育長

次に、報告第23号「職員の人事異動について」、事務局より説明をお願いします。

○学務課長補佐

別紙資料に基づき朗読し説明する。

○教育長

報告第23号について、何かご意見、ご質問等ございませんか。

〈全員なしの声〉

9. 議事

○教育長

それでは、5. 議事について本日はございません。

10. その他

○教育長

6. その他に入ります。報告(1)平成30年矢巾町議会定例会3月会議一般質問(教育委員会関係)について、事務局より説明をお願いします。

○学務課長補佐

別紙資料に基づき朗読し説明する。

○教育長

代表質問6件のうち2件が教育委員会関係で、一般質問では42件のうち11件で、これくらいの数はなかなか無いということでありました。

報告(1)について、何かご意見、ご質問等ございませんか。

○齊藤委員

昆議員の質問の中で学力向上は二の次という言葉があったのですが、妥当性がある

のかないのかという疑問があります。学校教育はおそらく人間性の向上、道徳教育から学問の教育から。限られた時期に必要な知識を植え付けるということが必要だと思うのです。吸収する時期が小学校中学校は非常にあると思いますので、その時期に学力を教えていかないと後になって知識が追いつかないということが出てくると思います。教育の概念は社会教育から道徳教育と非常に幅広いと思うのですが、学力向上を二の次にするということは果たして妥当なことなのか。そこから外すのではなくて、並行して考えていかなければならないと思います。

○教育長

今日の離任式で町長の祝辞の中でも学力向上が第一ではないのだということをお話しされていましたが、要するに昆議員さんのお話も学力向上を声高にそればかりではなく、大事なこともあるのだという主旨だと思います。町長が話したことと同じで、私たちが学校現場に話していることも学力向上ということで、どうしても数字だけで平均点が何点上がったこれだけ上がった、県内の中で何番目だったということではなく、子どもたちが今の実態の中で取れくらい上がったのかという上がり具合の方が大事で、平均点が75点の集団と平均点が50点の集団、それが75点の子どもたちが80点まで上げた。この5点を上げることも大変です、でも50点の子どもたちが80点まで上げたらこの努力はすごいことです。上げ幅や底上げといったことを先生方がそれぞれ工夫しながら進めている、これが本当の学力向上だと思います。そういった意味で学力向上だけではなく、いろいろな工夫をしながら学力向上を進め人間力、生きる力を育むべきだと思います。

○齊藤委員

言おうとしていることは同じだと思います。ただ表現の問題で二の次という言葉を使われると、どうでもいいという印象を与えてしまうので。

齊藤議員の沿岸地方の郷土芸能の話、これは国の指定になっているのですよね。2、3年前に鶴鳥神楽は国の指定になったと思いました。

○社会教育課長

齊藤議員さんの質問書が間違っておりました。

○大坊職務代理者

昆議員さんの質問ですが、教育委員は公募で選ぶべきだという話が毎回出ていますよね。ただ教育長の答弁では公募する気はないということで答弁されていますが、公募のメリットや具体的にどういうシステム、基準で選ぶのか、誰が最終決定するのか、誰が任命するのかという話になりますので、私はやはり町長が任命せざるを得ないと思います。独立性と言っても、予算措置は町の予算を使って色々な施策を行うわけですから、こういった意味では完全な独立、考え方としては独立だけれども、完全な独立はあり得ないと思います。

○教育長

全国の市町村、自治体の中で公募制をやっているところは11しかありません。その11しかないという例の中で、他のところが公募をしていないところが大多数、なぜそうなっているかという検証をしながらになりますが、いずれ私が答弁としてお答えした形が自分なりにこう思っておりますし、町長からもお話しされていることです。

ので、こういうことでお答えしていきますし、続けていきたいと思いをします。

○大坊職務代理者

後は追加質問のところの教育委員の真の役割、教育委員会として一番大切なことは、教育を通して地域住民社会全体のレベルの向上を図ってゆくことだと思うとありますが、そこまで担わなければならないのかという疑問です。結果的に最終的にそれにつながっていくと思うのですが、一番大切なことかと言われると。私の認識としては、教育委員の役割は小学校なり中学校なりの学習環境や教育環境、子どもたちが安心して勉学に集中できるあるいは文化活動、クラブ活動に集中できるといったような環境を整える。あるいは先生方からの立場で言えば教育に集中できる環境を整える、そういう職場にしてあげたいということが教育委員なり教育委員会の役割と一義的にはそういうことではないかと思いをします。最初から町民全体のレベル向上や地域の活性化といったことは結果的にはつながっていくべきだと思いますが、環境の整備、ソフト面ハード面両方とも進めていくことが我々の任務かと、いろいろな意見を述べることでできれば役割は果たせるのかと思いをします。

○教育長

最終的な大きな目標は昆議員さんがおっしゃる通りだと思います。ただ教育委員会の委員の皆さんに期待していることは、それぞれのご経験と自分の識見の中で気づいたことを子どもたちの健全育成のためにこういうことが大切ではないか、こういったことはどうなのだろうかということをそれぞれの分野の中で考えられたことを町民の代表としてお話をさせていただくということだと私は思っています。そのために色々な業種、4地区ということも含めて色々な構成にしているわけです。

○大坊職務代理者

あと、村松信一議員から、音楽のまちとしてBGMを流したらどうかという意見がありますが、例えば駅で流す。ただ音楽というのは色々なジャンルがありますし、ジャズが好きな人も入れればクラシックが好きな人もいるし色々様々だと思いますので、列車から降りたらホームで矢巾にちなんだ音楽が聞こえるというのは、聞きたい人はいいかもしれないが静かな環境が好きだという人にとっては騒音でしかないということになりかねないので、これはどこでもかしこでも音楽を流せばいいという話ではなく、気を付けて行わないと苦情が来るのではないかと思いをします。

○齊藤委員

大通り商店街でも行っています、朝7時ごろにクラシック音楽を商店街に流しています。あれは商店街としてやっているわけです。公的な機関で行うときは覚悟を持って行わないと、と思いをします。

○大坊職務代理者

前聞いた話だと、役場の近くで朝に音楽を流したら苦情が来て朝からうるさいと、そういうこともあるのでいい音楽を流したとしても、ある人にとっては安眠妨害だとかかもしれないし、なかなか難しいと思いをします。

○社会教育課長

バックグラウンドミュージック的な、なんとなく聞こえるかくらいの。

○齊藤委員

少しのボリュームで聞こえるくらいの。

○社会教育課長

可能なのはそれくらいだと思います。公民館の中でもそういった形で流しております。

○教育長

いずれ音楽のまちについて色々な取り組みをしていこうということで、社会教育課中心に今考えているところです。

報告（1）について、ほかに何かご意見、ご質問等ございませんか。

〈全員なしの声〉

○教育長

次に、報告（2）町内小中学校における事故・問題行動等の発生状況について、事務局より説明をお願いします。

○学務課長

別紙資料に基づき説明する。

○教育長

報告（2）について、何かご意見、ご質問等ございませんか。

〈全員なしの声〉

○教育長

次に、報告（3）社会教育課関係事業について、事務局より説明をお願いします。

○社会教育課長

別紙資料に基づき説明する。

○教育長

報告（3）について、何かご意見、ご質問等ございませんか。

〈全員なしの声〉

○教育長

次に、報告（4）学校給食共同調理場運営状況について、事務局より説明をお願いします。

○共同調理場所長

別紙資料に基づき説明する。

○教育長

報告（4）について、何かご意見、ご質問等ございませんか。

○掛川委員

カンパンの配布についてですが、カンパンでいいと思います。3.11の教訓という意味でもあって、いつもいつもおいしいものをいつも給食でいただいておりますし、災害時にぜいたくなものは食べられないという意味でもカンパンでいいと思います。実際私も子ども会でそういうものを配布しようとしたときに、種類はたくさんありま

すが、高いということもわかっておりますので、カンパンでも心に響きますのでよろしいかと思えます。

○共同調理場所長

補足ですけれども、今のような形で議員さんには答弁させていただきました。

○教育長

報告（４）について、他に何かご意見、ご質問等ございませんか。

〈全員なしの声〉

○教育長

次に、行事予定について、事務局より説明をお願いします。

○学務課長補佐

別紙資料に基づき説明する。

○教育長

その他ございませんか。

〈全員なしの声〉

○教育長

それでは、以上をもって本日の会議を終了いたします。

（午後４時１分）

以上、会議の概要を記録しここに署名する。

平成30年 4月20日

矢巾町教育委員会

教育長

初田 裕一男

教育長職務代理者

掛川 はるな

委員

委員

齊藤 学

委員

漆原 祥子